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失败是成功之母，这种屁话你也信？
原创： 咪蒙   2016-08-01咪蒙

                                                          （fitlea 作品）
“比成功学更重要的，是失败学。”

失败了怎么办？

帅气地承认自己的失败啊。

反正都已经输了，至少要体面而有尊严地输掉吧。

其实啊，我们总在谈成功学，为什么没人好好谈谈失败学？

我们随处可见失败者的脸，那是一张悲情的脸、自我感动的脸、怀才不遇的脸。首先，收起你对自己的同情。

其次，请意识到：

所有的失败都是你作死，以及你活该。
别找什么借口，如果把你的失败归结于那些狗屁借口，你赢得的只会是下一次失败。

失败不是成功之母，对失败有所反思并且贯彻于行动，才是成功之母。
那些曾经失败和正在失败的人，都为什么失败呢？

据我观察，主要是以下这些原因：
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不尊重规则

每个领域都有它的核心规则，这是被无数失败者验证过的。

然而很多人就是花样作死，非要乱来。
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比如创业这个领域吧，所有创业者一定会听到一个理论：创业最重要的是高度聚焦。

我最欣赏的创业者傅盛就说，创业最重要的就是把开放式问题变成一个封闭式问题，一段时间内，你的团队目标
只能有一个。
而不管是我自己以前，还是我身边很多创业团队，就是打死也不肯聚焦，就是非要同时做很多事，而他们这样干

的时候，还总有一些非做不可的理由。

比如我之前的公司，同时开五个项目，三个网络剧项目、一个电视剧项目、一个剧评节目，当时所有人劝我你这

样不行，我的理由都是一套一套的，什么都听不进去。

然后我用事实证明了，他们是对的。

即使你做的是一个项目，在这个项目内部，你都需要找到一个突破口，把这一点做到极致。

就像创业圣经《从0到1》所说的，只要你能把自己的核心竞争力提高到同行的10倍，你就能超越竞争。
比如你是卖小龙虾的，你的小龙虾品质比别人高10倍，口味比别人好吃10倍，你都可以很屌。

然而总有人不肯这样干。

我有个深圳的朋友，她的创业项目是做蛋糕，她想开创一个很牛的蛋糕品牌，在深圳能够流行起来。

我问她，你的蛋糕最大卖点是啥？给我一个核心词。

她说，我的蛋糕不能用一个词概括，因为我的蛋糕首先是食材很新鲜很健康，……

我说那好，你就主打全深圳最健康的蛋糕，花所有精力去把这一点做到极致，专门给小朋友吃，因为家长都很在

意孩子的食品安全……

她说，可是我的蛋糕不只有健康啊，我们的抹茶口味特别好吃……

她家抹茶蛋糕我吃过，还真的很好吃。

我说那好，你就主打全深圳最好吃的抹茶蛋糕，只要很多抹茶控能爱上你的蛋糕，你就成功了一大半……

她说，不行啊，我的蛋糕口味还很清淡，颜值也不错，而且我家的蛋糕比别家的蛋糕更高……你不能用任何一个词

去概括……

什么都有，就等于什么都没有啊。

那别人为什么要买你的蛋糕？理由！我需要理由！

如果一句简单的话不能概括你的卖点，说明你的策略就是失败的。

围绕一个核心卖点，把它放大，这就是规则。

连这个最基础的规则你都不管，你会死得很难看。
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不尊重成功

有些失败者为什么失败，并且一再失败？

因为他们谈起别的成功者，都是一脸不屑。

他们最擅长的，就是从成功者身上找出短板，然后肆意嘲笑，仿佛我看不起他，我就高人一等似的。

在居高临下的评判中，他们获得了虚无的优越感。

《欢乐颂》成功之后，我听其他影视公司谈起这部剧，有些人很不屑，说，这部剧价值观扭曲，旁白很生硬，结

论是，还不是靠运气，投机取巧……

而有一家公司的高层说，他们认真地研究过《欢乐颂》，觉得它真的就是2016上半年最牛的国产剧，因为，第

一，它在人物关系上突破了传统国产剧的模式，学到了美剧的精髓；第二，它的每一个人物，每一个情节点都带

出了当代社会的共鸣……

既有美剧感、又很接地气，这在技术上是很难实现的，然而这部剧做到了。

他们毫无偏见去对待同行的作品，单单这一点，就已经高于很多人了。

成功是不能复制，但成功一定有它的规律。
我们要复制的不是别人成功的细节，而是规律。



一个大四学生写信给我，说自己是哭着写完这封信的。

她很伤心，因为她开了个公号，写文章，这两个多月，她已经写了好几篇了，还是写不好。单篇文章最高阅读量

是23。

开始她妈还看看，后来连她妈都懒得看了。

她觉得很委屈，为什么她这么努力了，还是做不好？

我问她，你以前写过文章吗？

她说，上学的时候写过作文和周记，之后就没有了。

我说，那你都没怎么写过，凭什么觉得自己该马上就写好呢。

她说，所以我才着急啊，咪蒙，你能不能直接告诉我10天学好写文章的速成法？我说，我只有10年写好文章的速

成法。

这么说吧，我觉得在任何领域，没有积累至少一万小时的努力，就想快速成功，都是不要脸。
单说写作领域，没有写够10万字（10万字已经是最最最底线了），你就想谈结果，与其说你是喜欢写作，不如说

你喜欢空手套白狼。

以前我招过一个员工，她既不是科班出身，也从来都没写过剧本，但是来我们公司第一天，她就说，她只想写自

己想写的剧本，而且希望能马上拍成电影，马上成名。

我说你想写什么剧本？她给出来的几个方案，全是抄袭日本动漫的创意。

我最最最后悔的是，没有在当时就让她滚。

因为她对专业缺乏最基本的敬畏。

两年前我学插画，学了三个多月，觉得自己有点进步了，正得意呢，有一次，一个14岁的小孩来找我的插画老

师，请他指点一下自己的画作。

我的妈呀，我瞄了眼那个小孩的作品，完全有夏加尔油画的感觉，完全就是大师范儿。相比之下，我的画，啊

不，那不是画，那简直就是一坨屎。

他是天才少年，而我就是高龄傻逼啊。

我问我的插画老师，我完全没有画画的天分啊，怎么办？我是割腕比较好，还是跳楼比较好？

插画老师说，这个小孩虽然才14岁，但她已经学了6年画画了，你才学了多久？你就乖乖画，画到100幅之后，我

们再来讨论你有没有天分。

从此我就闭嘴了。

因为我已经知道“专业积累”四个字有多重要。

 

 

其实，我觉得失败学比成功学更重要。
成功是不能被复制的，然而失败可以。
在任何行业、任何领域，失败都在大量被复制。

失败比成功更具备传染性和病毒效应。
失败比成功生命力更旺盛。
如何避免再次失败呢？

我的答案是学习：

其实，成功者往往很包容，以最谦逊的态度去学习一切。

失败者却满怀傲慢与偏见。

失败者要学会的，恰恰是对成功的敬畏。
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不尊重专业



从自己的失败中学习。
从别人的失败中学习。
从别人的成功中学习。
坦白说，我特别庆幸有上一次的创业失败，让我学会了对规则的敬畏、对专业的敬畏、对成功的敬畏。

失败，让我更加认清了这个世界，明白了这个世界功利的部分和超越功利的部分，明白了它的明规则和潜规则。
失败，更让我认清了自己，认清了自己的局限。
有句话是，所有没能杀死你的东西都会让你变得更强。

是啊，老子总不能白白失败了吧。


	失败是成功之母，这种屁话你也信？

